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本報為凸顯「香港特色」，將從內容和版面安排方面全面加強香港新聞。在內容方面，不僅將加強市
民關心的經濟民生社會新聞，增加市民所喜愛的消費、休閒及各種服務性的版面，還將改革社團版，更
好地服務各界社團。版面方面，今後在第一手紙即新聞正張的版面安排上，突出「香港新聞」優先位
置：一是在「重要新聞」中，增加「香港新聞」的分量；二是將「香港新聞」的位置緊隨「重要新聞」
之後，版面安排順序依次為：「重要新聞」、「香港新聞」、「中國新聞」、「國際新聞」。本報從今
天起，實行新的版面安排。敬希讀者垂注。 ■香港文匯報編輯部

本報調整版面
加強香港特色

■責任編輯：陳 功 ■版面設計：余天麟A1 重要新聞

中央政府考慮到亞太
經合組織財長會議部分
會期有所調整，決定把
原定9月在港舉行的財長
會議，改在北京舉行。
消息一出，反對派即把
經濟會議與「打壓」政
改及「違法佔中」掛
鈎，特區政府消息人士
預期有關安排變動會被
反對派無限上綱，但重
申中央的決定與「佔
中」及本港政局無關，
而原本計劃在哈爾濱舉
行的亞太經合相關會
議，同樣改在北京舉
行，故認為本港政界毋
須加諸太多政治揣測。

或因應領導人時間安排
特區政府消息人士昨日

透露，中央考慮到亞太經
合組織會期有所調整，因
而把會議地點改為北京舉
行，特區政府表示理解，
也相信中央背後有多種因

素需要兼顧，包括考慮到會議由9月
初改到下旬舉行，香港相關設施配
套能否配合，亦可能要考慮中央領
導人的其他工作時間。

哈爾濱相關會議亦改址
他續說，因應中央領導人工作或

其他原因，而改變會期時間地點的
情況時有發生，正如今次原本計劃
在哈爾濱舉行的亞太經合相關會
議，同樣改於北京舉行，故認為港
人毋須把事件政治化。
消息人士坦言，政界把經濟會議安

排與政改及「違法佔中」相提並論，
是意料中事，「把口是他們的，他們
如何演繹，政府好難控制，亦無得
驚」。特區政府現階段難以評估相
關炒作對政制工作的影響，只能重
申財長會議取消在港舉行，與近期
本港的政改爭拗及「違法佔中」無
關，正如2005年在港舉行的世貿部
長級會議，也曾出現韓農示威場面，
香港警方亦有能力處理。

坦承政府內部感到失望
不過，消息人士承認，政府內部
對於今次未能承辦財長會議感到失
望，因為相關籌備小組早已展開前
期工作，而會議本身可促進本港國
際金融中心的地位，更可推動本港
作為國際會展和旅遊中心。被問及
立法會去年底已通過撥款6,345萬元
支持會議籌備工作，以用作場地、資
訊科技、酒店住宿等工作，該人士
指，由於開支只屬預算申請，故相信
問題不大，但具體安排
仍有待負責同事跟進。

■香港文匯報
記者鄭治祖

中國在2014年出任亞太經合組織的主席， 負責主
持今年的經濟領導人會議， 及多個涵蓋不同政策範
疇的部長級和其他會議。2013年9月20日，中央政
府決定於2014年9月在香港特區舉行亞太經合組織
財長會議。各界普遍認為，是次會議可讓組織成員
了解香港金融業的最新發展， 並促進相互經濟合
作， 鞏固和提升香港作為國際金融及商業中心的地
位，並提升香港的地區和國際形象， 展示香港作為
亞洲國際都會及會展旅遊活動首選之地的實力。

有助開拓商機
在消息公布後，香港輿論認為APEC財長會議在

港舉行是好事，安排有助鞏固香港的國際地位，絕
對能幫助香港作為國際城市，帶來商機、促進本港
經濟發展，是中央及亞太地區對作為國際商務金融
中心的香港有信心，各界並有信心本港有足夠設施
辦此類大型會議。

約800賓客與會
特區政府當時估計，亞太經合組織21個成員的財

政部長、高級財金官員及中央銀行高層代表， 和以
觀察員身份出席的國際組織，如世界銀行、國際貨
幣基金組織及亞洲開發銀行 代表會蒞臨香港出席財
長會議。連同成員代表團的隨員及訪
港的國際新聞工作者， 屆時或會有約
800名訪客為這次盛會到訪香港。

■香港文匯報記者 鄭治祖

亞太財長會
港轉京舉行

中央方便統籌會務 港府表示尊重理解

■■財政司司長曾俊華去年在印尼峇里島出席亞太經合財政司司長曾俊華去年在印尼峇里島出席亞太經合
組織財長會議組織財長會議。。圖為曾俊華與圖為曾俊華與APECAPEC財經要員合影財經要員合影。。

亞太經合組織在1989年成立，是一個重
要的區域經濟合作組織，旨在支持和

推動亞太區經濟持續發展。自1994年以來，
亞太經合組織的財長會議每年在不同地點舉
行，最近兩次分別是2012年8月在俄羅斯莫
斯科及2013年9月在印尼峇里。香港在1991
年11月加入組織，在1997年7月後以「中國
香港」的名義參與活動。中國在2014年出任
亞太經合組織的主席，其後決定於2014年9
月在香港特區舉行亞太經合組織財長會議。

原定9月中召開延至下旬
不過，特區政府昨日發出新聞稿，宣布當
局昨日接獲中央政府的致函通報，指由於今
年亞太區經濟合作組織（亞太經合組織）系
列會議數量多、涉及面廣，為了確保各類各
次會議會期的統籌銜接，需要對一些會議的

會期作適當調整。其中，原定於9月10日至
12日在香港舉行的亞太經合組織財政部長會
議調整到9月下旬之後舉行。為了便利會務
安排，會議地點改為北京。
特區政府發言人表示，對於中央政府決定

更改本年亞太經合組織財政部長會議的舉行
時間和地點，特區政府表示尊重和理解，並
感謝中央政府有關部委，包括國家財政部、
外交部和國務院港澳事務辦公室，以及立法
會和相關機構過去數月來的支持和配合。
發言人表示，據他們所知，會議日期與地

點的相關改動，不只限於財長會議。有傳媒
則引述消息指，原本計劃在哈爾濱舉行的亞
太經合相關會議，也因會期調動，同樣改在
北京舉行。
陳家強昨日在一公開活動後被問及有關問

題時表示，類似APEC等大型會議，主辦單

位有相當多考慮，而APEC財長會議是亞太
經合組織會議的一部分，由於很多會議的會
期有更改，包括APEC財長會議由原本9月中
改為9月下旬，中央政府在考慮統籌、銜接等
問題後安排會議在北京舉行，特區政府表示
尊重。

譚志源呼籲勿過度揣測
他續說，是次更改會議

地點相信純粹是因統籌和
時間上的考慮而作出的，
中央政府亦已解釋了有關
決定，大家毋須揣測。身
為香港人，應該諒解和支
持。

就立法會財務委員會早前撥款逾6,000萬
元以籌備會議在香港舉行，他表示，該局的

確開展了前期的籌備工作，最主要包括人手
及行政的費用，但有關撥款是讓當局在
2014/15年財政年度動用的，目前已動用的
錢很少，「我們尚未使用立法會的撥款」。
譚志源則回應說，特區政府對中央有關安

排表示尊重及理解，並相信是次會議地點更
改，與政改及「佔領中環」行動等無關。他
說，佔中運動發起人計劃在年尾至明年初發
動「佔中」，與香港召開APEC會議時間並
不吻合，呼籲社會不要過度揣測。

澳門旅遊部長會議未變
另外，澳門特區政府未接獲中央更改開會

地點的知會，澳門行政長官崔世安昨日表
示，至今沒有收到在澳門召開的APEＣ旅遊
部長會議將受到會期調動影響的函件，澳門
籌備小組仍在正常工作。

香港文匯報訊 （記者 鄭治

祖）香港特區政府昨日宣布，

中央政府決定原定於9月10日

至12日在香港舉行的亞太經合

組織財政部長會議，改在9月

下旬之後舉行，而為了便利會

務安排，會議地點改為北京。

特區政府發言人昨日表示，中

央政府決定為方便統籌亞太經

合組織系列眾多會議的銜接，

及便利會務安排，而需要適當

調整會議的舉行日期和地點，

他們尊重和理解。財經事務及

庫務局局長陳家強和政制及內

地事務局局長譚志源均表示，

中央更改開會地點純粹是統籌

及時間考慮，外界不應作無謂

揣測。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖、文森）中
央政府昨日宣布，原定於今年9月在香港舉
行的亞太經合組織財政部長會議，將改於北
京舉行。香港政界人士有不同的解讀，有人
認為這與香港反對派發起的違法「佔領中
環」，以至近日辱罵內地旅客的事件有關，
並批評這小撮人影響香港的國際聲譽，損害
市民的利益。不過，也有政界人中人認為，
事件未必與「佔中」有關。

鄭耀棠：料與「佔中」有關
行政會議成員、港區人大代表鄭耀棠昨
日在回應時表示，他個人就認為與「佔
中」有關，因為「始終唔知『佔中』到時
情況會點樣，會唔會變成好似泰國咁
樣」，難免令人擔心安全問題，故相信中
央是次「轉移陣地」，是為了「安全至
上」，而是次會議不在香港舉辦，「（香
港）梗係有損失」，包括在一定程度上損
害香港形象，令外界認為香港「好亂」。

葉劉：「辱客」埋混亂隱憂
行政會議成員、新民黨主席葉劉淑儀也
對亞太經合組織財長會議取消在香港舉行
感到可惜，認為是香港的損失。她不揣測
有關決定是否與佔領「中環行動」有關，
但相信中央改為在北京舉行是考慮到多項
因素，包括時間、地點、人流、維持秩序
的能力，及會否引起爭議等。
她強調說，舉辦這類大型活動的城市

一定要有良好的秩序，不會有任何混亂
情況出現，但批評近日有小撮港人侮辱
遊客，認為香港要檢討這些問題。

張華峰：金融服務界感可惜
經民聯立法會金融服務界議員張華峰

認為，特區政府籌備亞太經合組織財政
部長會議多時，立法會財務委員會亦已
通過相關撥款，中央政府突然更改地
點，金融服務界當然感到可惜，並促請
「佔領中環」發起人三思，不要令香港
發生動亂。

施榮懷：盡量減少會議風險
中華廠商聯合會會長施榮懷也認為，

可能中央想盡量減少會議面對的風險，
如「佔中」等。他批評，「佔中」在任
何角度下都不應該進行，以免損害香港
整體利益。工業界立法會議員林大輝也
不排除中央忽然改會議點地，與「佔
中」及近日有港人發起針對個人遊旅客
的「驅蝗」行動有關，令香港失去「黃
金機會」。
基本法委員會委員譚惠珠表示，她個

人認為，「佔中」和最近針對內地旅客
的無禮行為，令香港的穩定安寧添了強
烈不明朗因素，香港在此一環境下舉行
國際會議，各方面的壓力都有所增加，
但各界應「等一等，睇一睇」，觀察是
否有其他因素令會議更改地點和時間。

葉國謙：無證據猜政治原因
民建聯立法會黨團召集人葉國謙認
為，認為任何高層會議都會傾向在政局
較穩定的地方進行，但目前未有證據顯
示有關決定是否與「佔中」或其他政治
問題有關，自己暫時不想猜測更改地點
的背後原因。
自由黨黨魁田北俊則相信，更改會議地

點與「佔中」無直接關係，因政改方案應
該會在明年3月至5月期間提出，而財長
會議則於今年9月舉行，不會「撞期」。

反對派：中央關注「佔中」
工黨主席李卓人聲言，中央的決定，
必定與打壓「佔中」和普選「抗爭」有
關，更估計中央或會提早在暑假期間做
出「大石壓死蟹」的動作，又要求特區
政府交代特區政府籌備有關會議的6,000
多萬元撥款的去向。
民主黨立法會議員何俊仁聲言，中央

或認為定不能滿足港人「無篩選」的
「真普選」要求，開始擔憂特區「政局
不穩」，故才會決定改變地點。民協馮
檢基也稱，改變會議地點意味中央將為
特首普選加上「無理限制」，不想國際
傳媒屆時見到港人的反彈才會作出有關
決定。「佔中」發起人之一的陳健民則
聲言，更改地點可能是因為中央希望避
開國際社會對「佔中」行動的關注。

舉辦國際盛會 港盼展示實力

■原定於9月中旬在香港舉行的亞太經合組織財政
部長會議，改在9月下旬之後在北京舉行。

■譚志源

各界：「佔中」損港國際形象

政府指定刊登有關法律廣告之刊物
獲 特 許 可 在 全 國 各 地 發 行
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